
Экспресс-опрос

РЕШАЕТСЯ 
НАША СУДЬБА

Три дня продолжался февральский Пленум Центрально
го Комитета —  не просто было обозначить новое будущее 
партии, политические задачи которой и нравственные прин
ципы многие из нас принимали с «молоком матери». Ост
рая дискуссия, состоявшаяся на Пленуме, продолжается 
сегодня в рабочих бригадах, на улицах, в семьях. Для на
селения, между прочим, Пленум еще не закончился, ведь 
газеты еще печатают отчет с него и принятые документы.

Не иллюзия— участие коммунистов и беспартийных в вы
работке курса партии на перспективу. Веление времени! А  
также гражданский долг.

Наши собственные корреспонденты передают отклики 
с мест.

В. СЕГАЛЬ,
кандидат в народные депутаты Ленгорсовета, 
научный сотрудник ЛенНИИхиммаша.

Хотя я беспартийный, но внимательно следил за 
ходом  ф евральского Пленума ЦК. Уверен, что плат
ф орм а ЦК КПСС к X X V III съезду, о ко торой  докла
дывал М . С. Горбачев, дает основания рассчитывать 
на успеш ное преодоление кризиса в эконом ике.

Я также уверен, что для радикальной реф орм ы  
в партии необходим о основные докум енты  пред
стоящ его X X V III съ е зд а —  платф орму и Устав пар
т и и —  готовить на альтернативной основе, принять 
их после обсуж дения в первом  чтении на съезде, 
прервать работу съезда и уж е после о б суж д ения  в 
первичных партийных организациях вернуться в 
центр и окончательно принять на съезде.

Делегатов на XXVIII съезд партии, считаю, следует изби
рать только на прямых альтернативных выборах в первичных 
партийных организациях.

В. РОМАНОВСКИЙ,
член КПСС, заместитель начальника отдела 
НИИ ЭВМ (М инск).

У ком м унистов Белоруссии, естественно, вызвало 
особое  внимание выступление на ф евральском  Пле
нуме первого  секретаря ЦК КПБ Е. С околова. Не 
берусь делать выводы за всех, но сам лично не со г
ласен с ним по целом у ряду позиций.

Н априм ер, Е. С околов утверж дал, что м ногие  пар
торганизации и ком м унисты  республики настаивают 
на проведении отчетно-вы борны х кампаний в Ком
партии Белоруссии после X X V III съезда. Поставив 
здесь точку, Ефрем Евсеевич, на м ой взгляд, посту
пил некорректно .

Так, ещ е 22 декаб ря прош лого  года от нашей 
парторганизации, насчитывающ ей более 400 ко м м у
нистов, в адрес белорусского  ЦК было направлено 
письмо, в ко то р о м  мы отмечали: на нем и на е го  
б ю р о  леж ит большая ответственность за негативные 
процессы, сопровож даю щ ие чернобы льскую  траге 
дию . О тсю да — и рост социально-политической на
пряж енности  в республике. И в том  ж е  письме мы 
предлагали созвать съезд КПБ д о  вы боров народ
ных депутатов в республиканский и местные С ове
ты, то есть до 4 марта 1990 года. Такое пр е дл о ж е 
ние было далеко не единственным. Зачем ж е вво
дить в заблуж дение участников Пленума? Х орош о, 
что они реш или приблизить время проведения X X V III 
съезда КПСС.

Разделяю точку зрения М. С. Горбачева: на съезд КПСС
надо идти с обновленными партийными органами, а предло
жение об отсрочке отчетно-выборной кампании выглядит, уж 
пусть меня Ефрем Евсеевич простит, как совершенно проз
рачная аппаратная игра.

А  как Е. С околов излож ил свое видение дем окра
тизации в партии? М аксим ум , на что он здесь ре 
шился, это предлож ил принять какой-то туманный 
м еханизм ратиф икации постановлений партийных 
ком итетов больш инством  первичных партийных ор 
ганизаций.

П. ТОДОРОВ,
секретарь парткома тракторного завода 
имени С. Орджоникидзе (Харьков).

Д искуссия на П ленуме прибавила в рабочем  кол
лективе суж дений о будущ ем  пэотии. Главным ос
тается одно: обновленная КПСС как партия рабо
чего класса долж на занимать ведущ ее место в по
литической системе СССР.

Впрочем, нет частных, мелких мыслей, когда речь 
идет о партии — стерж не всего наш его общ ества. 
Поэтому мы организовали заводскую  рабочую  ко 
м иссию , которая обобщ ает предлож ения по изме
нениям в платф орме и Уставе КПСС, в ее ж изни 
сегодня и на перспективу.

Так, коммунисты сталелитейного цеха считают необходи
мым выборы на XXVIII съезд провести по партийным изби
рательным округам. Отобрать делегатов на основе равного, 
прямого, альтернативного голосования. Их поддерживают во 
всех первичных организациях завода. И неудивительно: пер- 
вичкам надоело постоянно делегировать центру свои права.
На мой взгляд, даже решения выборных* органов — комите
тов и бюро — должны проходить через обсуждение в пар
тийных низах.

Когда лю ди видят, что парторганизация цеха ра
ботает ф орм ально, не берется за трудны е вопросы, 
не занимается остры м и делами, а ком м унисты  толь
ко заседают на своих собраниях, авторитет их, без
условно, на высоте не удерж ится. К апатии ведет 
терпим ость к прогульщ икам , бракоделам, к тем, кто 
попал в наши ряды  по разнарядке.

И наконец, о самом болезненном . И я, и м ногие  
участники заводской предсъездовской дискуссии 
против подталкивания процессов, ведущ их к м ного 
партийности. Но ком м унисты  не видят ничего страш
н ого  в сущ ествовании в стране нескольких партий. 
Только стоит ли искусственно создавать м ногопар
тийность? О собенно сейчас, при наших бедах в эко
ном ике, национальном вопросе. Как шутят наши ра
бочие, дай бог, одну партию  прокорм ить...

С полным текстом документа можно 
ознакомиться в библиотеке 


